

EU desactiva el riesgo de una suspensión de pagos (El Financiero 03/08/11)

EU desactiva el riesgo de una suspensión de pagos (El Financiero 03/08/11)(AFP, Reuters) Miércoles, 3 de agosto de 2011 • Sólo es "el primer paso" hacia la recuperación: Obama. • Congreso aprueba subir el tope de la deuda en 2 bdd. • Crear empleos para estadounidenses, el reto número uno. • EU evita default; no convence WASHINGTON, DC, 2 de agosto.- El presidente Barack Obama promulgó este martes un plan de austeridad presupuestaria y aumento del techo de la deuda estadounidense, aprobado momentos antes por el Senado, desactivando definitivamente el riesgo de default en la primera economía mundial. Pero Obama advirtió que éste era tan sólo "el primer paso" hacia la recuperación del país, al hacer un llamado al Congreso a enfocarse en el impulso de la alicaída economía estadounidense y a la creación de puestos de trabajo, en medio de un desempleo de 9.2 por ciento. El acuerdo, que tras una agria batalla política fue aprobado este martes por el Senado por 74 votos a 26 y el lunes por la Cámara de Representantes por 269 a 161, eleva el techo de la deuda, fijado actualmente en 14.3 billones de dólares, en más de dos billones, y prevé recorte de gastos de al menos 2.1 billones. El acuerdo incluye más de 900 mil millones de dólares en recortes en la próxima década, de los cuales 350 mil millones son en defensa. Un comité del Congreso tendrá la difícil tarea de recomendar recortes por otros 1.5 billones de dólares, para el 23 de noviembre. De no lograrlo, se producirán recortes automáticos, sobre todo en defensa, aunque se dejarán intactos programas de seguridad social, respaldados por los demócratas y Obama. El techo de la deuda fue elevado hasta 2013, por lo que Obama no tendrá que preocuparse de ese tema durante su campaña para buscar ser reelecto en los comicios de finales de 2012. Obama suscribió la ley pocas horas antes de la medianoche del martes a miércoles, cuando Estados Unidos habría sobrepasado el límite legal de su deuda y quedado sin dinero para cumplir sus pagos. "Tenemos que hacer todo lo que esté en nuestro poder para impulsar esta economía y poner a Estados Unidos a trabajar. Eso es lo que tenemos previsto hacer, y aspiro a trabajar con el Congreso para hacerlo realidad", comentó Obama en una declaración en la Casa Blanca. Sacrificios El presidente enumeró una serie de medidas que dijo esperar que los congresistas discutan en septiembre, tras su receso de verano. Entre esas medidas, están los acuerdos de libre comercio con Colombia, Panamá y Corea del Sur, firmados hace varios años, que esperan la ratificación del Congreso. Obama calificó al plan como un "importante primer paso", pero señaló que los sacrificios para reducir el déficit debían ser compartidos de manera justa por todos los estadounidenses, incluyendo a los más ricos. "Todo el mundo tendrá que colaborar, eso es lo justo", apuntó el presidente. En el Senado, tras el voto, el jefe de los demócratas, Harry Reid, hizo eco de las palabras de Obama: "El trabajo número uno del Congreso debe ser crear empleos para los estadounidenses." El acuerdo "nos da el tiempo que necesitamos para trabajar hacia una real solución", dijo el líder de la minoría republicana en el Senado, Mitch McConnell. Varios congresistas del ala más conservadora republicana, el Tea Party, entre ellos la precandidata presidencial Michele Bachmann, mantuvieron un alto perfil durante las negociaciones, se resistieron a un acuerdo sin drásticos recortes presupuestarios y, en definitiva, se opusieron al proyecto de ley. En el otro extremo, los demócratas liberales se mostraban molestos porque el plan no incluye aumentos de impuestos para los más ricos.